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рожь 

пляж

трубач

речь Что бывает устной и письменной? 

Человек, который играет на трубе

Место, где купаются и загорают

Растение, из молотых зёрен которого
выпекают ржаной хлеб

Замени одним словом 



Приспособление, с помощью 
которого открывают замок ключ
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1. Прочитайте слово. 
2. Какой частью речи является слово? 
3. Определите род имен существительных.
4. Какой звук слышится на конце слова? 
5. Подумайте, на какие группы можно 

распределить слова. 
6. Запишите слова, распределив их на 

группы. 
7. Чем отличаются слова из каждой группы? 
8. Сделайте вывод. Попробуйте 

сформулировать правило.

Исследуем слова:



Мяч, дочь, ключ, лещ, вещь, 
молодежь, карандаш, мышь, 
уж, ночь.
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Имя существительное

Шипящий

Женский род Мужской род

Ь Ь



Физминутка

ж.р. – приседаем
 
м.р. - подпрыгиваем
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Кончается короткая летняя 
ноч.   Первый  луч               упал 
на ландыш.   Потом луч     
заглянул в лесной прозрачный 
ключ  . Утреннюю тиш 
нарушала только наша речь.
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Обобщение
• 1. На конце существительных ж. р. после 

шипящих: 
• а) всегда пишется мягкий знак; 
• б) не пишется мягкий знак. 
• 2. На конце существительных м. р. после 

шипящих: 
• а) пишется мягкий знак;
• б) не пишется мягкий знак.
•  3. Мягкий знак после шипящих на конце 

существительных указывает: 
• а) на род существительных; 
• б) на число.



ПРОВЕРКА:

1 2 3

а б а


